

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Cuarto día de la crisis

### Pedregal tampoco ha podido formar Gobierno, siendo encargado el doctor Marañón

(Conferencia de la tarde)

#### Desarrollo de la crisis

Madrid.—Encargado el ex ministro de la Monarquía señor Pedregal de formar Gobierno visitó ayer tarde a Lerroix, Besteiro y Azafia, yendo a Palacio a las seis y media a dar cuenta de sus gestiones al Presidente.

A la salida dijo que tenía que ver a otras personas y que no perdía la esperanza de formar un Gobierno de concentración republicana, sin los socialistas.

Después marchó a visitar a don Justino Azacrate, a quien se indicaba como futuro ministro de Justicia, y más tarde a Maura y Marcelino Domingo.

A las diez y media de la noche llegó Pedregal al domicilio del señor Alcalá Zamora. A la salida dijo que había dado cuenta al Presidente de sus nuevas gestiones y de las dificultades que había encontrado. Ambos quedaron en estudiar durante la noche una solución para hoy. Añadió que no realizaría de momento más gestiones.

Interrogado por los periodistas si las dificultades eran por parte de las personas o de los partidos, Pedregal contestó:—Son por la amplitud que se quiso dar desde un principio a las orientaciones; por ejemplo Maura no entra en el Gobierno y los radicales socialistas están divididos.

Dijo también que no había hecho ninguna gestión cerca de los socialistas y que sólo había visitado a Besteiro por cortesía.

A la pregunta de si mantenía el criterio de la disolución de las Cortes, contestó.—Eso desde luego.

#### Comentarios sobre la crisis

Parece ser que las causas que obligan a Sánchez Román a declinar el encargo de formar Gobierno han sido que quería prescindir en su Gabinete de los elementos de la Esquerre, pues él ha sido siempre contrario al Estatuto catalán, pero el Presidente de la República le exigió que en el Gobierno figuraran elementos de la Esquerre, quedando entonces desahogado de su compromiso Sánchez Román.

—Lerroix ha confirmado a Pedregal, como antes a Sánchez Román, su posición firme de no colaborar en un Gobierno con los socialistas.

—Largo Caballero cree imposible otro Gobierno Lerroix.

—Anoche en la Puerta del Sol y calles adyacentes hubo extraordinaria animación. El público comentaba las noticias dadas por Unión Radio de que iba a ser decretado de un momento a otro el estado de prevención en toda España.

Los grupos eran tan compactos, especialmente a la entrada de la calle de Alcalá, que la fuerza pública hubo de cargar para despejar.

#### Pedregal tampoco puede formar Gobierno

Los informadores acudieron temprano al domicilio de Pedregal. Este se levantó a las ocho de la mañana y después de leer la prensa conferenció telefónicamente con varias personas.

A las diez y media acudió al domicilio de Pedregal su hermano político don Juan Uña, acompañado de su hijo. Este salió a las once y cuarto, entregando a los periodistas una nota en la que se dice que no pudiendo el señor Pedregal formar un Gobierno de amplia concentración republicana, había declinado el encargo.

Se le preguntó al señor Uña si iría Pedregal a Palacio, contestando negativamente, por lo que se supone que declinó los Poderes por teléfono.

—En el Palacio Nacional facilitaron una nota afirmando que Pedregal había acudido a las 9 de la mañana a Palacio para declinar los Poderes.

A los periodistas que hablan estado desde las primeras horas de la madrugada en el domicilio de Pedregal, les causó extrañeza lo que la nota acusaba de la visita oficial que no se había realizado porque Pedregal declinó los Poderes por teléfono.

#### Corbolas

Últimas novedades. Almacenes Hinojal

#### En el Congreso

En el Congreso hubo esta mañana la misma animación que en los días anteriores, haciéndose iguales comentarios en términos apasionados.

A las once y media se reunió el grupo socialista bajo la presidencia de Largo Caballero, el cual dió cuenta de la entrevista que sostuvo con Sánchez Román cosa que no hizo ayer porque cuando se disponía a verificarlo llegó la noticia de la declinación.

La reunión fué muy extensa. Largo Caballero manifestó a la salida que no llegaron a tomar acuerdos, pero que el partido socialista estaba dispuesto a colaborar con Sánchez Román y aun con los radicales siempre que se le ofrecieran las garantías debidas de que iban a verificarse las elecciones generales.

#### Marañón encargado de formar Gobierno

Ha sido llamado el doctor Marañón para encargarle la formación de un Gobierno de pacificación.

Marañón estuvo en casa de Lerroix, conferenciando unos minutos.

Al salir dijo que no podía decir nada ni tampoco a donde iba.

Después se trasladó al Senado, hablando con Besteiro.

#### El estado de prevención en Cataluña

Anoche Martínez Barrios llevó a la firma del Presidente de la República un decreto declarando el estado de prevención en toda la región catalana ante las posibles dificultades que puedan presentarse por la huelga general de gas, agua y electricidad. Esto ha sido a instancia del gobernador general de Cataluña de acuerdo con la Generalidad.

#### Otras noticias

Madrid.—Esta madrugada se talló una tubería de conducción de aguas en el Paseo de Recoletos saliendo una gran cantidad.

La brigada de bomberos cortó las llaves y registros sin conseguir cortar la salida del agua.

Después se continuó trabajando para encontrar la rotura.

Granada.—El súbdito norteamericano Laird Easton que reside en Loja fué sorprendido por dos sujetos en su domicilio, llegando hasta el dormitorio, intimándole para que les entregase dinero.

La Benemérita detuvo a Miguel Aguilera como presunto autor.

Sevilla.—En el pueblo de Valencina en una finca del cesario Tití propiedad del ex torero Rom

bita se declaró un fuerte incendio a causa de un corto circuito.

Bilén.—Los huelguistas de esta provincia se han unido a los de los demás oficios.

En la carretera de Linares hubo un choque entre huelguistas y la Benemérita al pretender esta evitar las coacciones que se ejercían sobre quienes iban con las cestas y hortelizas al mercado de Linares.

Resultaron 11 heridos de los cuales graves Justo Castro.

La Benemérita patrulla por el pueblo obligando al Comercio a abrir sus puertas.

Barcelona.—El juzgado que actúa para averiguar las causas del choque último de trenes ha ordenado la detención del jefe de la estación de Moncada, Juan Rebollo, considerándose culpable de los sucesos.

Zaragoza.—En la calle de Gavin número 4 donde se halla la panqueja de Florentino Benave explotó un petardo causando grandes desperfectos. No hubo desgracias personales.

—Los alcaldes de Carifias, Consuegra, Pafz y Aguarón han visitado al Gobernador y al Presidente de la Diputación para que apoyen la petición de auxilios que dirige el Gobierno por la pérdida de la cosecha de uva a causa de la tormenta de ayer.

Los daños se calculan en unos 2 millones de pesetas.

Gijón.—A requerimiento del Gobernador los patronos del ramo de la Construcción han acordado aplazar el lock-out anunciado hasta que pasen las actuales circunstancias políticas.

#### Caritas de San Mateo

Estupenda colección en todas clases.

Almacenes Hinojal.

#### Ateneo

Hasta el día 14 del actual ha quedado abierta en dicha Sociedad la Matrícula gratuita de las asignaturas de Inglés, Mecanografía, Francés, Taquígrafía, Gramática, Caligrafía, Contabilidad y Primera Enseñanza a cargo de profesores competentísimos.

Sabemos que la apertura de curso se quiere revista importante.

Philips Philips Philips Radio - Philips - Radio Lo más grande. Lo más cómodo. A 59 ptas. vende los últimos modelos. CASA CASAS MAYOR 18

#### De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Cabo Palos con su distinguida familia el noble dino oculto don José Vidal.

—Después de aprobar con brillantes notas las asignaturas del doctorado de Derecho, ha regresado de Madrid el joven Letrado don Agustín Meseguer Soler, hijo del general de Intendencia de la Armada don Agustín. Nuestra enhorabuena.

NOTAS VARIAS

Han sido declarados aptos para el ascenso los comandantes de Artillería don Juan Berón Bolandi y don Lázaro Ros Lizana.

—Hoy celebra en fiesta onomástica nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Caballería retirado don Emilio Pérez Gayá Felicidad.

—Con brillantes notas han sido examinados en Salamanca y Madrid los estudiantes de Medicina Alfonso y Juan Barahona, hijos de nuestro amigo D. Alfonso Barahona, habiendo aprobado el primer año de Odontología Alfonso. Nuestra enhorabuena.

—En la parroquia del Sagrado Corazón se ha celebrado la boda de la encantadora señorita Oróchita García Carrión, ahijada de nuestro querido amigo don José M. de Velasco, con don Honorio López Uberto.

Fueron padrinos don Agustín Samper y su distinguida esposa y bendijo la unión el Arcipreste don Pedro Gambán.

El nuevo matrimonio salió para Elda, Alicante y Callosa del Segura. Les deseamos eternas venturas.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su grave enfermedad el Práctico don Alfonso Barahona.

#### SUCESOS

En una zona del monte de Quirpellejos se halló el cadáver del joven Mateo Escobar, de 19 años, soltero, obrero de la fábrica de jabón de Muel y Pina y con domicilio en el barrio de la Concepción. Presentaba una herida de bala en la sien derecha y junto al cadáver había un reloj de bolsillo con el cual había llevado a cabo la anticomunista resolución de quitarse la vida. Se dió parte al Juzgado.

#### Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección es significa aprobación al recomendarlo del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «Grand Hotel» por Greth Garbo y «Mariucha» (dibujo) es treno.